
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de Centro de la 
Universidad Complutense de Madrid, celebrada el día 6 de 
noviembre de 1997, a las 10 horas, en la Sala de Juntas del 
Antiguo Rectorado (c/ Isaac Peral, s/n) con la asistencia de las 
personas que se relacionan al margen: 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Manuel A. Martín Mota, 
Responsable de la Unidad de 
Adquisiciones 
Jacinto de Castro Vítores, 
Director de Tecnología y 
Sistemas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Alicia Sánchez Hontana, 
Director Btca. Fac. C. 
Biológicas 
José A. Magán Wals, Dtor. 
Btca. Fac. C. Económicas 
Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Mª Luisa García-Ochoa, Dtra. 
Btca. Fac. C. Información 

Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Mª Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. de C. 
Políticas 

Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Alfonso García 
Gómez,Subdirector Btca. Fac. 
Farmacia 
Ricardo González Castrillo, 
Dtor. Btca. Fac. de Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Pilar Martínez González, 
Directora Btca. Fac. 
Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 

Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 
Geografía e Historia 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 

 Abre la sesión la 
Directora de la Biblioteca 
que despues de dar la 
bienvenida a los presentes, 
les informa que, por ausencia 
del Secretario de la 
Biblioteca, actuará como 
Secretaria la Coordinadora, 
Cristina Gállego Rubio. 
 
 Asimismo, informa que 
excusan su asistencia a la 
Junta, la Directora de la 
biblioteca de la Facultad de 
Odontología, la Directora de 
la biblioteca de la E.U. de 
Enfermería y el Director de 
la biblioteca de la Escuela 
Superior de Informática. 
  
 
1.Lectura y aprobación, en su 

caso, de las actas de 
las Juntas de Directores 
de los días 4 de julio y 
23 de septiembre de 
1997: 

 
 La Junta aprueba el acta 
de la Junta del día 4 de 
julio por unanimidad. 
 
 La Directora de la 
biblioteca de la Facultad de 
Veterinaria hace una 
corrección al acta de la 
Junta de 23 de septiembre, 
concretamente en el punto 4, 
Informe de los centros, donde 
pone que la biblioteca de la 
Facultad de Veterinaria 
recibió una ayuda de la CAM 
de 450.000 ptas. debe poner 
4.500.000 ptas que piensan 
invertir en la adquisición de 
una revista en CD-Rom, libros 
y un aparato de aire 
acondicionado. 
 
 Con esta cita de 
corrección la Junta aprueba 
el acta. 



Raquel Benito Alonso, 
Directora. Btca. Fac. 
Veterinaria 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Carmen Horta García, 
Directora de la Escuela de 
Relaciones Laborales 
Carmen Antón Luaces, 
Dtra. Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Mª Jesús Santurtún de Hoz, 
Dtra. Btca. E.U. de Óptica 
Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E.U. de Trabajo 
Social 
Elvira Lázaro Godino, Btca. 
del I. U. "Ramón Castroviejo" 
Eugenio Tardón González, 
Responsable del Centro de 
Documentación Europea (Fac. 
de C. Económicas) 

Juan Carlos Domínguez 
Martínez, Responsable del 
Centro de Documentación 
Europea (Fac. Derecho) 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Pilar Moreno García, 
Coordinadora del "Proyecto 
Dioscórides" 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Cristina Gállego Rubio, Jefa 
del Servicios de 
Coordinación de los 
Servicios Centrales actuando 
como Secretaria 

 
2.Informe de la Dirección: 
 
 La Directora informa, en 
primer lugar, sobre las 
Jornadas de Gestión 
Administrativa que se van a 
celebrar a finales de 
noviembre en Avila. En 
relación con este tema 
informa que la Dirección de 
la Biblioteca ha propuesto a 
la Gerencia que participen en 
estas Jornadas aquellos 
bibliotecarios de nivel 26. 
Pero, todavia no sabe si será 
admitida esta propuesta. 
 
 El Director de la 
biblioteca de Geografía e 
Historia comenta que tiene 
entendido que estas Jornadas 
iban a ser, en principio, 
sólo para Gerentes y con un 
contenido meramente 
administrativo. La Directora 
le responde que todo lo 
administrativo interesa a la 
Biblioteca ya que, como parte 
de la Universidad, le 
interesa conocer las líneas 
directivas de ésta. 
 
 Asimismo, la Directora 
informa sobre la elaboración 
del plan de la obra del libro 
conmemorativo de la 
Biblioteca Complutense. Es 
necesario comenzar a trabajar 
ya, por lo que convoca a los 
miembros de la Comisión,  
encargada de este tema, a la 
que se incorporan también,  
Ricardo González Castrillo, 
Director de la biblioteca de 
la Facultad de Derecho y 
Antonio Olivares Poza, 

  
Director del Archivo Histórico, para el día 10 de noviembre a 
las 10,00h. en la Sala de Juntas del Pabellón de Gobierno. 
 
 A continuación, informa sobre la celebración del XXV 
Aniversario de la Facultad de CC.de la Información,pues con 
motivo de la misma, la biblioteca de ese centro ha elaborado una 
bibliografía, sólo de libros, de profesores de la Facultad, 
titulares y catedráticos , y también se ha hecho una exposición 
bibliográfica y la historia de la Biblioteca de la Facultad. Por 
todo ello, la Directora dá la enhorabuena a la Directora de esta 



biblioteca y la hace extensiva a todo su personal. 
 
 La Directora informa también de la restauración de 
manuscritos deteriorados en la Guerra Civil, para lo cual cede 
la palabra al Director del Fondo Histórico que informa que ya se 
ha terminado la restauración del de Jiménez de Rada, que se 
trasladará desde el Instituto de Restauración al Pabellón de 
Gobierno la semana entrante. 
 
3.Automatización: 
 
 Toma la palabra el Director de Tecnología y Sistemas que 
informa de los puntos siguientes: 
 
 En primer lugar, informa sobre la instalación de un 
software de gestión de PC's que va a permitir el diagnóstico de 
funcionamiento y la instalación de programas de forma remota. 
Para ésto es necesario actualizar PC's, de modo que tengan 
Windows 95 (bien ampliando memoria, comprando licencias de 
Windows 95, etc.) 
 
 La Directora de la biblioteca de la Facultad de Veterinaria 
pregunta si la recomendación de la instalación de Windows 95 
afecta también a los PC'c de préstamo, a lo que le contesta el 
Director de Tecnología y Sistemas que no. 
 
 Licencias Libertas: Informa que debido a la escasez de 
licencias en el sistema Libertas se han adquirido 50 licencias 
adicionales, cuyo gasto ya está aprobado. Este aumento de 50 
licencias permiten 260 usuarios simultaneos. Comenta que no son 
muchas pero que crée que resolverán los atascos que se vienen 
produciendo. No obstante, recomienda que para que no se 
produzcan atascos se deben limitar el número de licencias 
inactivas. Las 50 licencias nuevas se van a dedicar a consulta 
pública, fundamentalmente. 
 
 A este respecto, el Director de la biblioteca de la 
Facultad de CC.Económicas considera que 50 licencias son pocas 
ya que hay muchas quejas de profesores que no pueden acceder al 
Catálogo. 
 
 El Director de Tecnología y Sistemas le contesta que estas 
quejas son conocidas y que ésto es bueno para saber que el 
servicio es demandado. Los problemas que han surgido tienen que 
ver con la mejora de la red de comunicaciones, la mejora de las 
infraestructuras de las bibliotecas, etc. Las dificultades 
comenzaron en mayo pero, realmente, se han agudizado en el mes 
de octubre. No obstante, considera que de momento el número de 
50 licencias es suficiente dado que dentro de poco se va a 
cambiar de sistema y la inversión en licencias hay que hacerla 
de forma muy pensada y con un estudio de evaluación. A este 
respecto, el Director de la biblioteca de la Facultad de 
Medicina , opina que es un problema importante pero que no hay 
que magnificarlo ya que los profesores pueden bajar a la 
biblioteca para acceder al catálogo. 
 



 El Director de la biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia propone que se podría enviar una circular a todos los 
centros en la que se explique la adquisición de 50 licencias 
para tener un apoyo ante las quejas de los profesores. 
 
 Curso de Circulación: 
 
 El Director de Tecnología y Sistemas informa también de que 
el día 17 de noviembre dará comienzo el Curso de Circulación 
para Optica, Filología Clásica y Servicios Centrales. 
 
 Bases de Datos: 
 
 Asimismo, informa de que se está instalando en el ordenador 
central una base de datos que permitirá la consulta desde los 
PC's de los centros de los Encabezamientos de Materia de la BUC, 
el Citation Index, éste último es una demo, etc. 
 
 Hay dos servidores para bases de datos, uno del que 
acabamos de hablar y el otro para acceso a Current Contents y 
Medline. Este último se va a poder usar dentro de muy poco, 
aproximadamente para el día 12 de noviembre, a través de 
WebSpirs. Este nuevo servicio de acceso a bases de datos se 
indicará en la página de bienvenida del Web. 
 
 La Vicedirectora informa a todos de que el Vicerrector de 
Investigación comunicará a los profesores este nuevo servicio de 
acceso a bases de datos. 
 
 La Directora de la biblioteca de la Facultad de 
CC.Biológicas pregunta qué diferencia hay entre el interface de 
búsqueda al utilizar Web o WebSpirs. El Director de Tecnología y 
Sistemas le responde que WebSpirs es más rápido pero resulta más 
complicado para usuarios poco iniciados. 
 
 La Vicedirectora informa que se ha distribuido a todos un 
listado de títulos de revista que OCLC ofrece a texto completo, 
de forma gratuita, hasta mediados de diciembre. Este servicio de 
OCLC está a prueba en 5 Universidades. El Director de Tecnología 
y Sistemas informa asimismo de que ya se tienen las cintas para 
poder usar las bases de datos del ISOC y del ICYT, según 
acuerdo, firmado por el Rector, entre la BUC y el CSIC. 
 
 Red de Comunicaciones: 
 
 También se informa sobre la ampliación futura de la 
estructura de la red, ésto quiero decir, la sustitución de 
cables externos por el suelo, regletas locales, etc. por un 
cableado estructurado. 
 
 Tarjeta chip: 
 
 El proyecto de una tarjeta chip va a comenzar por la 
Facultad de Ciencias de la Información. Por ello, cuando algún 
alumno de esta Facultad solicite en préstamo un libro con la 
tarjeta chip, será necesario teclear su número pues los lectores 
de las tarjetas chip todavía no están instalados. 
 



 El Director de la biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia pregunta qué repercusiones va a tener la tarjeta chip 
en el autopréstamo. A lo que el Director de Tecnología y 
Sistemas contesta que las máquinas de autopréstamo no están 
adaptadas para instalar un lector de tarjeta chip. Sería 
conveniente hablar con 3M, distribuidor de las máquinas de 
autopréstamo. 
 
 El Director de la biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia comenta que como será necesario invertir en renovar 
todos los lectores para que lean las tarjetas chip habría que 
contemplar dentro de esta inversión la de la adaptación de los 
autopréstamos. 
 
 Servidor de información interna: 
 
 Se está poniendo en marcha el servidor de información 
interna de la Biblioteca, ésto implicará tener un puesto desde 
el cual acceder al Web. 
 
 Adquisiciones: 
 
 La Vicedirectora comenta que se ha adelantado la fecha de 
presentar las facturas de la compra de manuales al día 1 de 
noviembre con el fin de no sobresaturar al Servicio de 
Administración de la Biblioteca que por otra parte tiene que 
presentarlas en el Rectorado antes del día 10 de noviembre. 
 
 La Directora de la biblioteca de CC. Políticas manifiesta 
que no ha podido gastar el dinero que se le ha asignado, a lo 
que la Directora de la Biblioteca le contesta que ya sabe que 
éste será uno de los baremos que se van a utilizar para futuros 
repartos. La Directora de Políticas contesta que todo se ha 
debido a que cuando se le concedió el dinero ella ya había 
tramitado todas las adquisiciones del año 1997 de su biblioteca 
y afirma que ésto no le ocurrirá el año que viene. 
 
 Respecto al módulo de Adquisiciones de Libertas, el 
Director de Tecnología y Sistemas felicita a todas aquellas 
bibliotecas que lo han utilizado y la Vicedirectora comenta que 
todavía no se puede evaluar dicho módulo dado que todavía no se 
han recibido todas las encuestas. 
 
4.Personal: 
 
 Oposiciones: La Directora comunica que en este momento se 
están desarrollando las Oposiciones de Facultativos y 
finalizando las de Ayudantes. 
 
  Respecto a la incorporación de los nuevos Técnicos 
Auxiliares prevé que se incorporarán hacia el 15 de enero. 
 
 Concurso: El lunes o todo lo más tardar el martes de la 
próxima semana se hará público el concurso de puestos de 
trabajo. La fecha de incorporación a los nuevos puestos, según 
el Servicio de Personal, se realizará en la primera quincena de 
diciembre. 
 



 Por parte de la Biblioteca, informa la Directora, que se va 
a solicitar un Concurso de puestos base y además también anuncia 
la renovación de los contratos existentes. 
 
 La Directora comunica que va a convocar a una reunión a la 
Comisión de Personal para proceder a la distribución de 
Ayudantes y de Técnicos Auxiliares. El Director de la Biblioteca 
de la Facultad de Derecho solicita incorporarse a esta reunión, 
a lo cual se accede. 
 
5.Presupuesto 1998: 
 
 Se ha presentado para su aprobación el presupuesto para 
1998. En éste se van a seguir contemplando los 100 millones de 
pesetas para la adquisición de manuales que repartirá la 
Comisión Económica. En este punto, el Director de la biblioteca 
de la Facultad de Medicina solicita participar en dicha 
Comisión. Se accede a esta petición. 
 
 El Director de la biblioteca de CC.Económicas y 
Empresariales propone que sería interesante que se contemplase 
en este presupuesto puntos tales como el pago a personal cuando 
hay aperturas extraordinarias de centros en Navidad y verano. A 
ello se le contesta que ese pago extraordinario lo realiza el 
Rectorado. 
 
 A continuación, la Vicedirectora informa sobre el concurso 
de revistas que se va a adjudicar la presente semana. En este 
punto, el director de la biblioteca de la Facultad de Medicina 
pregunta si va a haber problemas en el caso de que algunos 
centros, como el suyo, se quieran incorporar a este 
procedimiento de adquisición. La Vicedirectora le contesta que 
existe la posiblidad de acogerse a la ampliación del 20% que 
permite el Concurso. 
 
6.Estadísticas año 1996: 
 
 La Coordinadora informa a los presentes de que se envió, en 
su día, a todos los Directores el borrador de la Memoria 
Estadística de 1996 con el fin de que se hicieran las oportunas 
correcciones, asimismo pide disculpas por la tardanza de la 
publicación de dichas estadísticas. 
 
 Sobre la Memoria Estadística, el Director de la biblioteca 
de CC. Económicas comenta que es necesario una normalización de 
algunos datos como por eje. los de préstamo. 
 
 La Directora de la biblioteca de CC.de la Información es de 
la misma opinión y añade que sería bueno hacer algunas 
aclaraciones antes de cumplimentar el formulario, dado que hay 
algunos conceptos que pueden dar lugar a confusión, tales como 
el de consulta a bases de datos, reclamaciones, etc. 
 
 La Coordinadora contesta que todos estos puntos se tendrán 
en cuenta a la hora de elaborar el formulario de datos para el 
año 1997. 
 



7.Informe de los centros : 
 
 El Director de la biblioteca de Medicina informa de que se 
ha aprobado ya su propuesta de amueblamiento de su biblioteca 
así como la compra de compactus. 
 
8.Ruegos y Preguntas: 
 
 El Director de la biblioteca de Medicina ruega que se mande 
a los centros respectivos un listado de materias de las tesis 
inéditas, para que desde ellos se hagan las correcciones 
oportunas de aquellas materias que se han dado a las tesis que 
se han volcado de la base de datos de investigación.  
 
 Y sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 13 
horas y 30 minutos. 
 
 
 
 
 
 
 
Vº Bº 
La Directora 
      Actuando como Secretaria 
     Cristina Gállego Rubio 


